

## **Program Kerja KKN 108 Reguler**

CO-Edukasi : Strategi Pengembangan Masyarakat

Dusun Watugajah dalam Menunjang SDGs 2030



Oleh

### **KELOMPOK 14**

Dusun Watugajah, *Kalurahan* Girijati, *Kapanewon* Purwosari, Kab. Gunung Kidul,  
Daerah Istimewa Yogyakarta

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN KALIJAGA**

**YOGYAKARTA**

**2022**

**Kepada Yth.  
LPPM UIN SUNAN KALIJAGA**

**Di Yogyakarta**

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dengan hormat, salam sejahtera kami haturkan semoga Kita semua senantiasa dalam lindungan Allah SWT. Kami, kelompok **KKN UIN Sunan Kalijaga Angkatan 108 Di Dukuh Watu gajah, Girijati, Purwosari, Gunung Kidul, Yogyakarta**, dengan nama anggota sebagai berikut :

No	Nama	Jurusan/Prodi	Alamat
1.	Muhammad Alfaridzi	Akidah dan Filsafat Islam	Candung, Kabupaten Agam, Sumatera Barat
2.	Adib Ubaidillah Mahbub	Sosiologi Agama	Desa Sidodadi RT/RW 02/03 Ds. Bandungrejo, Kec. Plumpang, Kab. Tuban, Jawa Timur
3.	Putri Intan Permatasari	Sosiologi	Jl. Asrama Nyantong Kp. Margalaksana, RT/RW 05/06, Kahuripan, Tawang, Tasikmalaya.
4.	Raegil Albert Setiawan	Ilmu Hadis	Dusun Sei Siantan RT/RW 02/02, Kuntu Darussalam, Kampar Kiri, Kampar, Riau.
5.	Dina Nakita	Komunikasi dan Penyiaran Islam	Kp. Cibulut, RT 02 RW 01, Desa Cibogo, Kec. Cisauk, Kab. Tangerang, Jawa Barat.
6.	Azroi	Hukum Ekonomi Syariah	Jl. Hasanudin, RT/RW 04/00, Karang Anyar, Kembang Sari, Selong, Lombok Timur, NTB.
7.	Sayyida Umami	Sejarah dan Kebudayaan Islam	Br. Munduk BayurDesa Tuwed, Kec. Melaya, Kabupaten Jembrana, Bali
8.	Indah Fitriani	Pendidikan Matematika	RT/RW 08/03 Dusun II, Desa Tegal Ombo, Kec. Way Bungur, Kabupaten Lampung Timur, Lampung.
9.	Mutia Septiyanti	Ilmu Perpustakaan	Kalakijo, RT/RW 02/00, Guwosari, Pajangan, Bantul
10.	Muhammad Syafiul Anam	Ilmu Komunikasi	Desa Bandungan, Kec. Pakung, Kab. Pamekasan, Madura, Jawa Timur

Atas persetujuan DPL (Abd. Aziz Faiz), menyerahkan dan melampirkan Rencana Program Kerja **KKN Angkatan 108 Di Dukuh Watu Gajah, Girijati, Purwosari, Gunung Kidul, D.I Yogyakarta**, kami senantiasa mengharap masukan dari DPL maupun LPPM berkaitan dengan RPK Kami.

Demikian surat kami sampaikan, atas perhatian LPPM UIN Sunan Kalijaga kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr.Wb.*

Yogyakarta, 21 Juli 2022  
Mengetahui :

Dosen Pembimbing

Ketua



Raegil Albert Setiawan  
NIM. 19105050082



Abd. Aziz Faiz, S. Sos., M. Hum  
NIP. 198909112018011002

Sekretaris



Sayyida Umami  
NIM. 19101020016

## **PENDAHULUAN**

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu program dari UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta sebagai bentuk implementasi Tri Dharma Perguruan tinggi yaitu pengabdian mahasiswa terhadap masyarakat untuk membantu dan membimbing masyarakat dalam memanfaatkan sumber daya yang diharapkan dapat membantu dan mengembangkan potensi yang ada di masyarakat. Program ini dilaksanakan dengan menyesuaikan kegiatan riset dan pengabdian kepada masyarakat dari dosen dan mahasiswa lintas keilmuan serta tetap membawa nilai-nilai dari UIN Sunan Kalijaga. Program ini diharapkan dapat menjadi sarana untuk membantu mahasiswa dalam mengaplikasikan ilmu pengetahuannya selama dibangku perkuliahan secara nyata sehingga dapat memberikan nilai dan manfaat bagi masyarakat dalam mengembangkan potensi yang ada di masyarakat.

Dalam hal ini kontribusi mahasiswa dalam sektor pembangunan menjadi salah satu aktor penggerak dimasyarakat dengan melakukan pemberdayaan dan memanfaatkan potensi yang ada dengan tujuan agar masyarakat bisa sejahtera dan mandiri. Oleh sebab itu kami selaku mahasiswa yang sedang melaksanakan tugas pengabdian membuat beberapa program ke salah satu wilayah di Kabupaten Gunung Kidul tepatnya di Dusun Watugajah, Kelurahan Girijati, Kecamatan Purwosari.

Letak geografis Desa Girijati bertempat di daerah perbatasan antara Kabupaten Gunungkidul dan Kabupaten Bantul dan mempunyai Luas wilayah 765,20 Ha. Yang terbagi menjadi 4 Padukuhan Jorong, Dringo, Parangrejo, dan Watugajah. Adapun pembagian wilayah administrasi di Desa Girijati meliputi 4 Rukun Warga dan 21 Rukun Tetangga. Sedangkan keadaan wilayah Padukuhan watugajah merupakan bagian dari wilayah Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunungkidul dengan wilayah padukuhan seluas 68,1065 Ha yang terdiri dari tanah pertanian, kawasan hutan, dan pekarangan atau pemukiman penduduk. Dimana letak geografis wilayah Padukuhan Watugajah berbatasan langsung dengan, Kalurahan Parangkritis, Kapanewon Kretek, Kab. Bantul di sebelah Barat, di sebelah Utara Padukuhan Dringo Kalurahan Girijati, Kapanewon Purwosari Kab. Gunungkidul, Sebelah Timur Padukuhan Parangrejo Kalurahan Girijati, Kapanewon Purwosari, Kab. Gunungkidul, Sebelah Selatan Padukuhan Parangrejo Kalurahan Girijati, Kapanewon Purwosari, Kab. Gunungkidul.

Padukuhan Watugajah adalah sebuah padukuhan yang mempunyai sisi historis yang berpengaruh dengan penamaan padukuhan tersebut, menurut cerita warga setempat asal penamaan Watugajah diambil dari sebuah batu Relife yang menyerupai gajah yang berada di tengah-tengah Padukuhan, bertepatan dengan histori dan sejarah Padukuhan Watugajah ada sebuah bangunan situs sejarah yang dinamai Pasangrahan Gembiraowati, dari kurangnya data yang dapat dikumpulkan guna untuk menulis sejarah Padukuhan Watugajah sembari kami Tim KKN 108 UIN Sunan Kalijaga mencari sumber data untuk penulisan sejarah Padukuhan Watugajah, kami memohon pemakluman.



**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTERANTARA/PENDEK  
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA  
TAHUN AKADEMIK 2021/2022  
ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No  
Telp. 082387359405 (Raegil)

---

## DAFTAR

### Rencana Program Kkn Uin Sunan Kalijaga Angkatan 108 Di Dukuh Watu Gajah, Girijati, Purwosari, Gunung Kidul, D.I Yogyakarta

#### A. RENCANA PROGRAM KERJA UNGGULAN

NO.	DASAR PROGRAM	RENCANA PROGRAM	PELAKSANAAN PROGRAM	OUTPUT PROGRAM		KETERANGAN
1.	<p>1. Bimbingan keagamaan merupakan proses bantuan yang diberikan kepada masyarakat dusun Watugajah melalui proses keagamaan (pendidikan keagamaan seharusnya menjadi modal pembentukan masyarakat yang ideal)</p> <p>2. Pendidikan keagamaan di masyarakat dusun Watugajah dalam pelaksanaannya hanya pada bulan</p>	Strukturalisasi Kelembagaan TPA dan peningkatan kompetensi pengajar TPA.	<p>1. Koordinasi dengan perangkat desa dan takmir masjid.</p> <p>2. Rekrutment pengajar TPA dari kalangan pemuda desa yang memiliki semangat tinggi dalam pengajaran TPA.</p> <p>3. Mengelola dan merencanakan pelaksanaan TPA (Strukturalisasi kelembagaan TPA)</p>	<p>1. Perijinan dari pihak perangkat desa dan takmir masjid.</p> <p>2. Tersedianya tenaga pengajar dari kalangan pemuda desa.</p> <p>3. Terstrukturanya lembaga TPA dan terlaksananya proses pengajaran</p> <p>4. Meningkatkan kompetensi adanya pengajar dan mengurus lembaga TPA.</p> <p>5. Terlaksananya proses kegiatan kelembagaan TPA yang berkelanjutan</p>	<p>1. Terlaksananya proses kegiatan kelembagaan TPA yang berkelanjutan.</p> <p>2. Terdorongnya semangat dalam melaksanakan kegiatan TPA dan meningkatnya kuantitas peserta TPA</p> <p>3. Terbentuknya struktur kelembagaan TPA.</p>	<p>1. Sasaran dari program ini yaitu anak pada umur 4 tahun hingga 12 tahun.</p> <p>2. Sasarannya yaitu pemuda desa Watu gajah.</p> <p>3. Pelaksanaan program TPA dilaksanakan pada sore hari, dengan jumlah tatap Muka 3x/Minggu selama kkn dilaksanakan.</p>

	<p>ramadhan sehingga tidak berkelanjutan.</p> <p>3. Kurangnya partisipasi masyarakat dan ketersediaan tenaga pengajar yang memenuhi persyaratan untuk menjalankan TPA</p> <p>4. Belum tersedianya struktur lembaga TPA</p>		<p>4. Pengadaan sosialisasi untuk tenaga pengajar dalam meningkatkan kemampuan proses belajar mengajar TPA.</p> <p>5. Melaksanakan pelatihan TPA bersama antara Mahasiswa KKN dengan kalangan remaja.</p>			
2.	<p>1. Pelatihan promosi digital merupakan kegiatan yang bertujuan untuk mengembangkan potensi wisata desa.</p> <p>2. Minimnya promosi wisata desa Watugajah.</p> <p>3. Minimnya pengetahuan SDM dalam produksi dan promosikan objek wisata dan situs bersejarah.</p>	<p>1. Pelatihan konten digital promotion pariwisata.</p>	<p>1. Berkoornasi: dengan Perangkat desa, dan pemuda setempat.</p> <p>2. Pembentukan struktur kepanitiaan pelatihan</p> <p>3. Sosialisasi dengan masyarakat dusun Watugajah terkait program pelatihan promosi</p>	<p>1. Memperoleh persetujuan dari perangkat desa watugajah.</p> <p>2. Terjalannya kolaborasi antara Pemuda desa Watugajah dengan mahasiswa KKN dalam meningkatkan promosi wisata.</p> <p>3. Terbangunnya kesadaran masyarakat akan potensi wisata desa Watugajah.</p>	<p>1. Terbentuknya sistem promosi berbasis digital sebagai pedoman masyarakat dalam mengembangkan pariwisata.</p>	<p>1. Sasaran dari program ini yaitu anak muda dusun Watugajah</p> <p>2. Pelatihan akan diselenggarakan 1x/Minggu selama KKN dilaksanakan.</p>

			<p>wisata dan peningatan SDM.</p> <p>4. Mengadakan pelatihan desain grafis sebagai media pembelajaran promosi atau iklan kepada pemuda desa Watugajah.</p> <p>5. Pembuatan akun media sosial seperti instagram sebagai media promosi wisata.</p>	<p>4. Terciptanya produk desain grafis berupa logo, tamplet iklan wisata serta desain konten.</p> <p>5. Tersedianya platform promosi wisata desa watugajah berupa akun media sosial.</p>		
3.	<p>1. PKK adalah lembaga yang mempunyai pengaruh besar terhadap kesejahteraan keluarga di padukuhan Watugajah</p> <p>2. Tidak efisiennya administrasi dan sensus warga sebagai anggota PKK.</p>	Reorganisasi dan <i>capacity building</i> anggota PKK.	<p>1. Berkoordinasi dengan masyarakat dalam membentuk struktur organisasi PKK.</p> <p>2. Sosialisasi dengan anggota PKK dalam meningkatkan mutu anggota PKK.</p>	<p>1. Terbentuknya struktur organisasi PKK di padukuhan Watugajah.</p> <p>2. Meningkatkan standar kualitas mutu anggota PKK.</p> <p>3. Terlaksananya pembinaan anggota PKK.</p> <p>4. Adanya program kerja kelompok PKK</p>	<p>1. Keberadaan dan keaktifan PKK Padukuhan</p> <p>2. Terlaksananya program kerja PKK Padukuhan.</p> <p>3. Terbentuknya struktur organisasi PKK di Padukuhan Watugajah.</p>	<p>1. Sasaran dari program ini adalah ibu-ibu di padukuhan Watugajah.</p> <p>2. Sosialisasi dilakukan 1x selama masa KKN.</p> <p>3. Melakukan Pertemuan 3x/2 Minggu</p>



	3. Kurangya keaktifan dan pelaksanaan program kerja kelompok PKK padukuhan Watugajah.		3. Pelaksanaan pembinaan terhadap anggota PKK. 4. Melaksanakan program kerja Kelompok PKK padukuhan Watugajah.			
4.	1. Padukuhan Watugajah merupakan daerah yang rentan terkena bencana alam gempa, angin kencang dan tsunami. 2. Belum adanya struktur dan fasilitas penanganan siaga bencana.	Pembentukan Tim Relawan Siaga Bencana dan Sosialisasi tanggap bencana.	1. Penyusunan kepanitiaan kegiatan penyuluhan. 2. Menyusun perencanaan kegiatan berupa Strukturalisasi dan Sosialisasi tanggap bencana. 3. Berkolaborasi dengan tim SAR dalam mensosialisasikan bentuk bencana dan cara penanggulangan bencana.	1. Terbentuknya panitia penyuluhan. 2. Tersusunnya rencana kegiatan berupa Strukturalisasi dan Sosialisasi tanggap bencana. 3. Terjalannya kolaborasi dengan tenaga ahli dalam proses sosialisasi. 4. Meningkatnya rasa antisipasi warga Watugajah jika terjadi bencana alam. 5. Terkoordinasinya penanggulangan bencana melalui	1. Efisiensi masyarakat dalam menghadapi bencana alam. 2. Tersedianya petunjuk arah dan titik evakuasi jika terjadi bencana.	1. Sasaran utama penyuluhan adalah warga watugajah 2. Sasaran strukturalisasi pemuda dukuh Watugajah. 3. Melakukan sosialisasi sebanyak 1x selama KKN Berjalan. 4. Melakukan Pertemuan 3x/3 Minggu

			<ol style="list-style-type: none"> <li>4. Sosialisasi siaga bencana kepada warga Watugajah</li> <li>5. Membentuk struktur tim penanggulangan bencana dukuh Watugajah.</li> <li>6. Membuat plang pentunjuk jalur evakuasi siaga bencana dukuh Watugajah</li> </ol>	<p>struktur yang telah terbentuk.</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>6. Tearahnya masyarakat menuju titik evakuasi.</li> </ol>		
5.	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Padukuhan Watugajah merupakan daerah pemasok hasil pertanian yang melimpah dengan notabene warga petani.</li> <li>2. mayoritas petani menjual hasil pertanian langsung kepada tengkulak</li> <li>3. 3. Belum adanya lumbung hasil tani dan kebun warga Watugajah sebagai wadah bagi petani untuk menghimpun</li> </ol>	<p>Penyuluhan pentingnya lumbung pangan sebagai penampung hasil tani Dusun Watugajah.</p>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Mengurus perizinan kegiatan penyuluhan.</li> <li>2. Menyusun perencanaan kegiatan.</li> <li>3. Berkoordinasi dengan dukuh, ketua kelompok tani dan KWT terkait kegiatan penyuluhan.</li> <li>4. Sosialisasi pengadaan lumbung pangan</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Persetujuan dari perangkat desa dan kelompok tani.</li> <li>2. Tersusunnya rencana kegiatan.</li> <li>3. Terjalannya kerja sama dari perangkat desa beserta kelompok tani.</li> <li>4. Terbentuknya kesadaran kolektif petani terkait pentingnya lumbung pangan.</li> <li>5. Tersedianya wadah penampungan hasil</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Petani tidak kesulitan dalam mencari tengkulak.</li> <li>2. Terorganisirnya penjualan hasil tani melalui lumbung tani.</li> <li>3. Petani lebih update terkait harga pasaran hasil tani.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Sasaran utama kegiatan ini adalah kelompok tani dan Kelompok Wanita Tani (KWT).</li> <li>2. Mengadakan Pertemuan 4x Selama KKN berlangsung</li> </ol>

	hasil tani agar mudah diakses tengkulak.		<p>5. Membentuk struktur pengelola lumbung tpangan berdasarkan kebutuhan penjualan</p> <p>6. Berkoordinasi dengan dukuh dalam membentuk dan Menentukan lokasi lumbung pangan.</p>	<p>tani Watugajah agar mudah dijangkau tengkulak</p> <p>6. Terstrukturnya mekanisme kerja pada lumbung panagan.</p>		
--	--	--	---	---	--	--

#### B. RENCANA PROGRAM KERJA PENDUKUNG

NO.	DASAR PROGRAM	RENCANA PROGRAM	PELAKSANAAN PROGRAM	OUTPUT PROGRAM	SUSTAINABLE IMPACT	KETERANGAN
1.	1. Pengembangan kreatifitas anak-anak sebagai penunjang keterampilan non akademik sehingga terwujud keseimbangan kemampuan kognitif dan motorik pada anak.	Pengembangan kreatifitas seni anak Padukuhan Watugajah	<p>1. Mengajukan perizinan kegiatan kepada pengurus perangkat desa dan wali murid.</p> <p>2. Menyusun perencanaan kegiatan.</p> <p>3. Rekrutment pelatih seni tari dan nyanyi.</p>	<p>1. Mendapatkan persetujuan dari perangkat desa dan wali murid.</p> <p>2. Tersusunnya rencana kegiatan.</p> <p>3. Tersedianya pelatih untuk keberlangsungan kegiatan yang berkelanjutan.</p> <p>4. Terlaksananya kegiatan pelatihan kesenian tari dan nyanyi.</p>	<p>1. Terdorongnya minat anak terhadap keterampilan dan potensi diri yang aktif</p> <p>2. Antusias anak dalam ikut serta kegiatan kesenian.</p>	<p>1. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak usia 5-6 tahun dukuh Watugajah</p> <p>2. Pelaksanaan kegiatan berlokasi di kediaman kepala dukuh Watugajah.</p> <p>3. Kegiatan dilaksanakan setiap hari senin, kamis, dan sabtu.</p>

	2. Belum tersedianya lembaga yang fokus dalam minat bakat anak khususnya di bidang kesenian.		4. Pelatihan kegiatan kesenian tari dan nyanyi. 5. Pengadaan pentas seni skala kecil.	5. Meningkatkan kreatifitas anak agar dapat menunjukkan minat dan bakat.	3. Memantik daya kreatifitas anak. 4. Meningkatkan kreatifitas anak agar dapat menunjukkan minat dan bakat	
2.	1. Posyandu menjadi salah satu forum komunikasi dan pelayanan kesehatan kelompok masyarakat khususnya Lansia. 2. Kesehatan lansia perlu diperhatikan sebagai upaya untuk memantau perkembangan lansia sehingga terhindar dari resiko penyakit ketuaan. 3. Minimnya kesadaran masyarakat untuk melakukan cek kesehatan lansia secara rutin.	Pendampingan program posyandu dan sosialisasi perilaku hidup sehat ibu masyarakat Lanjut usia	1. Koordinasi dengan anggota PPK untuk membentuk kader posyandu padukuhan Watugajah 2. Membantu menyusun Rencana Anggaran Biaya (RAB). 3. Membantu kader posyandu untuk melakukan pemeriksaan aktivitas sehari-hari terhadap lansia. 4. Membantu kader posyandu untuk melakukan pemeriksaan kesehatan.	1. Terbentuknya struktur kader posyandu. 2. Adanya laporan Rencana Anggaran Biaya kebutuhan kegiatan program tilik lansia dan sosialisasi perilaku hidup sehat ibu dan anak. 3. Terlaksananya kegiatan pemeriksaan aktivitas serta kesehatan lansia. 4. Meningkatnya kesadaran ibu akan pentingnya memberikan vitamin dan cek perkembangan kesehatan terhadap lansia. 5. Terlaksananya program sosialisasi perilaku hidup sehat lansia.	1. Kualitas kesehatan lansia di padukuhan Watugajah menjadi terkontrol 2. Data yang telah diperoleh dan disalurkan ke bidan desa untuk berbagai kegiatan peningkatan kesehatan di padukuhan Watugajah. 3. Terjalin sistem yang dapat menjadi rujukan yang mengontrol kesehatan lansia.	1. Sasaran dari kegiatan ini yakni masyarakat Padukuhan Watugajah, khususnya terhadap lansia. 2. Kegiatan dilaksanakan pada minggu ke-3.

			<ol style="list-style-type: none"> <li>5. Memberikan imunisasi lengkap.</li> <li>6. Pelaksanaan sosialisasi perilaku hidup sehat terhadap lansia.</li> </ol>			
3.	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Kegiatan Semarak kemerdekaan merupakan kegiatan yang rutin dilaksanakan masyarakat desa untuk merayakan HUT RI.</li> <li>2. Besarnya antusias masyarakat untuk berkontribusi dalam kegiatan perlombaan HUT RI 17 Agustus 2022.</li> </ol>	Menyemarakkan kemerdekaan	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Koordinasi dengan perangkat desa, karang taruna serta mahasiswa KKN Kelurahan Girijati.</li> <li>2. Melaksanakan FGD (<i>Focus Group Discussion</i>) dengan Karang taruna, mahasiswa KKN 108 Kelurahan Girijati.</li> <li>3. Merancang konsep semarak kemerdekaan.</li> <li>4. Menyusun rancangan perlombaan semarak kemerdekaan.</li> <li>5. Pelaksanaan semarak kemerdekaan.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Terjalannya kerja sama antara perangkat desa, karang taruna, serta mahasiswa KKN Kelurahan Girijati.</li> <li>2. Mendapatkan data mengenai sasaran yang terlibat dari setiap rangkaian kegiatan semarak kemerdekaan.</li> <li>3. Tersusunya konsep kegiatan semarak kemerdekaan.</li> <li>4. Tersusunya rancangan kegiatan perlombaan semarak kemerdekaan.</li> <li>5. Terlaksananya kegiatan Semarak kemerdekaan HUT RI 17 Agustus.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. terjalannya kerjasama dan kekompakan di lingkungan dusun watugajah</li> <li>2. Menumbuhkan sikap toleransi dan semangat mengembangkan potensi dusun</li> <li>3. Meningkatkan skill keterampilan warga setempat</li> <li>4. Terciptanya rasa nasionalisme dan gotong royong masyarakat.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Kegiatan semarak kemerdekaan dilaksanakan pada tanggal 17 agustus 2022</li> <li>2. Sasaran dari kegiatan semarak kemerdekaan adalah masyarakat kelurahan Girijati.</li> </ol>

4.	1. Bakti sosial merupakan wujud dari kepedilian mahasiswa KKN terhadap warga dusun watugajah guna mempererat tali persaudaraan kepada masyarakat	Bakti sosial kemasyarakatan	<ol style="list-style-type: none"> <li>Mengikuti kegiatan kerja bakti membersihkan lingkungan dusun</li> <li>Turut serta dalam kegiatan pembersihan lingkungan makam dan masjid.</li> <li>Donasi berupa peralatan sholat.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Meningkatkan kerukunan antar warga dusun watugajah</li> <li>Terciptanya lingkungan masyarakat padukuhan yang bersih dan nyaman.</li> <li>Tersedianya fasilitas peralatan sholat.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Meningkatkan kesadaran partisipasi masyarakat dalam menjaga kebersihan lingkungan</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Sasaran Pelaksanaan adalah masyarakat padukuhan watugajah.</li> <li>Sasaran pelaksanaan adalah masjid di pedukuhan Watugajah.</li> </ol>
5.	<ol style="list-style-type: none"> <li>Dusun Watugajah adalah dusun yang berpotensi sebagai pengembang UMKM dengan kekayaan hasil pertaniannya.</li> <li>Kurangnya perkembangan pengolahan hasil tani agar bisa menjadi UMKM</li> <li>Belum adanya kesadaran petani terhadap potensi hasil pertanian sebagai sumber ketahanan pangan dan</li> </ol>	Pengolahan hasil pertanian sebagai home industri.	<ol style="list-style-type: none"> <li>Koordinasi dengan kelompok KWT selaku organisasi wanita tani di Dusun dengan Tim KKN.</li> <li>Melakukan pengolahan hasil tani seperti jagung dan umbi menjadi sebuah produk makanan ringan seperti kripik dan cemilan lainnya.</li> <li>Pengelolaan lumbung pangan sebagai pendistribusian dan penjualan hasil</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Adanya kordinasi antara kelompok KWT dengan TIM KKN untuk membangun home industri di Dusun.</li> <li>Terlaksananya inovasi pengolahan hasil pertanian.</li> <li>Terbentuknya kesadaran masyarakat dengan potensi peluang ekonomi di daerah sebagai penguatan ketahanan pangan.</li> <li>Meningkatnya kesadaran dan kreatififan masyarat akan peluang ekonomi UMKM.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>Memberikan inovasi dalam bidang ekonomi.</li> <li>Terdorongnya motivasi untuk memperkuat ketahanan pangan masyarakat setempat.</li> <li>Meningkatnya SDM peteani dalam mengolah hasil pertanian menjadi sebuah produk makanan ringan.</li> </ol>	<ol style="list-style-type: none"> <li>pengolahan dilaksanakan pada minggu ke 5 dilaksanakan dalam dua pertemuan dalam satu minggu</li> <li>penjualan produk di bazar Tilik padukuhan dilakasnakan pada minggu ke 6</li> </ol>



**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK**  
**UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**  
**TAHUN AKADEMIK 2021/2022**  
**ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

---

	pertumbuhan ekonomi untuk masyarakat.		produk Home industri. 4. Membuat promosi melalui media sosial. 5. Penjualan produk di bazar tilik pedukuhan			
--	---------------------------------------	--	---	--	--	--

## JADWAL

### Rencana Kegiatan Harian (Time Line) Kkn Sunan Kalijaga Angkatan 108 Di Dukuh Watugajah, Girijati, Purwosari, Gunungkidul, Di Yogyakarta

No.	Hari/Tanggal	Jam	Kegiatan
<b>MINGGU KE-1</b>			
1.	Jum'at, 15 Juli 2022	09.00-11.00	Perencanaan Program dan Pelepasan KKN 108 dari UIN Sunan Kalijaga di Kapanewon Purwosari
		13.00-15.00	Penerjunan peserta KKN 108 UIN Sunan Kalijaga di Kalurahan Girijati
2.	Sabtu, 16 Juli 2022	06.00 – 08.00	Pengisian data administrasi dusun bersama ketua RT
		09.00 - 11.00	Kunjngan dari guru SD Nanas Girijati
3.	Minggu, 17 Juli 2022	09.00-11.00	Perkenalan dengan murid-murid SD Nanas Girijati
		13.00 – 17.00	Pengolahan hasil pertanian sebagai home industri.
4.	Senin, 18 Juli 2022	08.30 – 11.00	Penyuluhan Program Kerja ke ketua 6 RT Dusun Watugajah
		15.30 - 17.00	Sosialisasi Pelaksanaan TPA anak-anak
		18.00 – 19.00	Sosialisasi Pelaksanaan TPQ Ibu-Ibu
5.	Selasa, 19 Juli 2022	08.30 - 13.00	Kunjungan Ke Situs Gembirawati
		13.00-14.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		15.00 - 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
6.	Rabu, 20 Juli 2022	09.00 – 11.00	Kunjungan ke lokasi pembuatan pupuk organik Dusun Watugajah
7.	Kamis, 21 Juli 2022	15.00-15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
		16.00-18.00	Sosialisasi dengan pihak bersangkutan (Masjid, RT, pengelola wisata, Ibu- ibu PKK dan Karang Taruna)
<b>MINGGU KE-2</b>			
1.	Senin, 25 Juli 2022	08.00-09.00	Pengajuan proposal ke pihak yang bersangkutan (Masjid, RT, pengelola wisata, Ibu- ibu PKK dan Karang Taruna)
		10.00-11.30	Pertemuan denhgan ibu-ibu PKK
		13.00 – 14.00	Pelaksanaan TPA anak-anak
		15.00 - 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun



**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK  
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA  
TAHUN AKADEMIK 2021/2022  
ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

		18.00-19.00	Pelaksanaan TPQ ibu-ibu
2.	Selasa, 26 Juli 2022	09.00 - 13.00	Koordinasi dengan pengelola situs Gembirawati
		15.00 - 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
3.		Rabu, 27 Juli 2022	09.00 – 13.00
	13.00-14.00		Pelaksanaan TPA anak-anak
	15.00-16.00		Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
	18.00-19.00		Pelaksanaan TPQ ibu-ibu
4.	Kamis, 28 Juli 2022	09.00-13.00	Pelaksanaan program penyuluhan pupuk oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) Gunung Kidul
		15.00 – 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
5.	Jum'at, 29 Juli 2022	07.00 – 08.00	Kerja Bakti bersih masjid
		09.00-13.00	Pelaksanaan program penyuluhan pupuk oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) Gunung Kidul
		15.00-16.00	Sosialisasi gerakan hidup sehat di posyandu
		16.00-17.00	Tadarus bersama ibu-ibu
6.	Sabtu, 30 Juli 2022	09.00-13.00	Pelaksanaan program penyuluhan pupuk oleh Kelompok Wanita Tani (KWT) Gunung Kidul
		15.00 – 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun

**MINGGU KE-3**

1.	Senin, 1 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		13.00 – 14.00	Pelaksanaan TPA anak-anak
		15.00 – 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
		18.00-19.00	Pelaksanaan TPQ ibu-ibu
2.	Selasa, 2 Agustus 2022	10.00-12.00	Pelatihan penggunaan media digital sebagai promosi wisata dengan Karang Taruna
		15.00 – 15.30	Pelatihan murid SD menuju Tilik Dusun
3.	Rabu, 3 Agustus 2022	13.00 – 14.00	Pelaksanaan TPA anak-anak
		18.00-19.00	Pelaksanaan TPQ ibu-ibu
4.	Kamis, 4 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		12.30-13.30	Pertemuan dengan warga dusun mengenai siaga tanggap bencana
		15.00 – 16.00	Sosialisasi bersama Tim SAR
5.	Jum'at, 5 Agustus 2022	07.00 – 08.00	Kerja Bakti bersih masjid

**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK  
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA  
TAHUN AKADEMIK 2021/2022  
ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

		16.00-17.00	Tadarus bersama ibu-ibu
6.	Sabtu, 6 Agustus 2022	09.00-11.00	Gladi Bersih murid SD persiapan Tilik Dusun

**MINGGU KE-4**

1.	Senin, 8 Agustus 2022	08.00- selesai	Pelaksanaan lomba Tilik Dusun
2.	Selasa, 9 Agustus 2022	10.00-12.00	Pelatihan penggunaan media digital sebagai promosi wisata dengan Karang Taruna
		19.30-21.00	Koordinasi Lomba semarak kemerdekaan bersama karang taruna
3.	Rabu, 10 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		13.00 – 14.00	Pelaksanaan TPA anak-anak
4.	Kamis, 11 Agustus 2022	10.00 – 13.00	Sosialisasi kepada ibu-ibu PKK tentang hasil observasi
5.	Jum'at, 12 Agustus 2022	09.00 - 10.00	Pembentukan Website dan Media Sosial Untuk konten Pariwisata
		14.00-15.30	Pertemuan dengan warga dusun mengenai siaga tanggap bencana
6.	Sabtu, 13 Agustus 2022	15.30 – 17.00	Pelaksanaan TPA anak-anak dan melatih tenaga Pengajar TPA
7.	Minggu, 14 Agustus 2022	08.00 – 09.00	Kerja bakti bersih dusun

**MINGGU KE-5**

1.	Senin, 15 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		12,30-13,30	Pengolahan hasil pertanian sebagai <i>home industry</i>
		15.30 – 17.00	Pelaksanaan TPA anak-anak dan melatih tenaga Pengajar TPA
2.	Selasa, 16 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan warga dusun mengenai siaga tanggap bencana
		15.30 – 17.00	Bimbingan Belajar
3.	Rabu, 17 Agustus 2022	07.00-selesai	Semarak kemerdekaan
4.	Kamis, 18 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
		15.30 – 17.00	Olahraga bola voli
5.	Jum'at, 19 Agustus 2022	09.00 -11.00	Kerja Bakti bersih masjid
		15.30-17.00	Pelaksanaan TPA anak-anak dan melatih tenaga Pengajar TPA
6.	Sabtu, 20 Agustus 2022	09.00-11.00	Sosialisasi gerakan hidup sehat di posyandu
		15.30 – 17.00	Pelaksanaan TPA anak-anak, melatih tenaga Pengajar TPA, dan Membuat kepengurusan

**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK**  
**UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**  
**TAHUN AKADEMIK 2021/2022**  
**ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

7.	Minggu, 21 Agustus 2022	08.00 – 16.00	Pengolahan hasil pertanian sebagai <i>home industry</i>
----	-------------------------	---------------	---

**MINGGU KE-6**

1	Senin, 22 Agustus 2022	15.30 – 17.00	Pelaksanaan TPA anak-anak dan TPQ terakhir dan perpisahan
2	Selasa, 23 Agustus 2022	13.00 – 15.00	Sosialisasi gerakan hidup sehat di posyandu
3	Rabu, 24 Agustus 2022	10.00-11.30	Pertemuan dengan ibu-ibu PKK
4	Kamis, 25 Agustus 2022	08.00-selesai	Bakti sosial dan bazar hasil pertanian
5	Jum'at 26 Agustus 2022	08.00-selesai	Berpamitan dengan warga dusun Watugajah
6	Sabtu, 27 Agustus 2022	08.00-selesai	Penarikan peserta KKN 108 UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta
7	Minggu 28 Agustus 2022		

**RAB**  
**Kegiatan KKN 108 Reguler**

Dusun WatuGajah, Kalurahan Girijati, Kapanewon Purwosari, Kab. Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta

Dalam menjalankan rencana Program Kerja kami selama masa KKN, Kami akan membagi Program Kami menjadi dua bagian dengan tujuan, agar kami dapat memilah Program Kerja mana yang terlebih dahulu kami jalankan. Kami membagi program kerja kami dalam dua kategori, yaitu :

**1. Program Utama**

A. Restrukturasi Kelembagaan TPA dan Peningkan Kompetensi Pengajar

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah Harga
1	Buku Yanbu'a	10	Rp 6.000,00	Rp 60.000,00
2	Spidol white Board	3	Rp 2.300,00	Rp 6.900,00
3	Tinta Spidol	2	Rp 15.000,00	Rp 30.000,00
4	Penghapus Papan Tulis	3	Rp 4.000,00	Rp 12.000,00
5	Map Presensi	3	Rp 2.500,00	Rp 75.000,00
6	Meja Mini	10	Rp 25.000,00	Rp 250.000,00
7	Kartu penilaian	10	Rp 1.500,00	Rp 15.000,00
<b>Total Harga</b>				<b>Rp 448.900,00</b>

B. Pelatihan Konten Digital dan Promosi Pariwisata

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah harga
1	Sewa Proyektor	3	Rp 50.000,00	Rp 150.000,00
2	Snack dan Minum	20	Rp 9.000,00	Rp 180.000,00
3	Banner	1 x 3	Rp 17.000,00	Rp 51.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 381.000,00</b>

C. Reorganisasi dan capacity Building PKK

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah Harga
-----	-----------	--------	--------------	--------------

1	Snack dan Minum	15	Rp 10.000,00	Rp 150.000,00
2	Biaya Operasional Pembinaan	3	Rp 50.000,00	Rp 150.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 300.000,00</b>

D. Pembentukan Tim Relawan Siaga Bencana dan Sosialisasi tanggap bencana

No.	Kebutuhan	Jumlah	harga Satuan	Jumlah Harga
1	Operasional Kegiatan Sosialisasi	2	Rp 100.000,00	Rp 200.000,00
2	Uang Transportasi Tim SAR	1	Rp 200.000,00	Rp 200.000,00
3	Plang Evakuasi	5	Rp 50.000,00	Rp 250.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 650.000,00</b>

E. Penyuluhan dan Pembuatan Lumbung Pangan

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah harga
1	Banner	1 X 3	Rp 17.000,00	Rp 51.000,00
2	Biaya Pembinaan	1	Rp 100.000,00	Rp 100.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 151.000,00</b>

2. Program Kerja Pendukung

A. Pendampingan Program Posyandu dan Sosialisasi Perilaku Hidup Lansia

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah Harga
1	Lembar Informasi	6	Rp 1.000,00	Rp 6.000,00
2	Transportasi Bidan	1	Rp 100.000,00	Rp 100.000,00
3	Snack dan Minum	30	Rp 7.000,00	Rp 210.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 316.000,00</b>

B. Menyemarakkan kemerdekaan

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah Harga
1	apresiasi Lomba	6	Rp 100.000,00	Rp 600.000,00
2	Banner	8	Rp 17.000,00	Rp 136.000,00
3	Perlengkapan Lomba	-	-	Rp 200.000,00



4	Perlitan Lomba	-	-	Rp 500.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 1.436.000,00</b>

C. Bakti Sosial

No.	Kebutuhan	jumlah	Harga satuan	Jumlah Harga
1	Pakaian Bekas	100	-	Rp 500.000,00
2	Konsumsi	-	Rp 350.000,00	Rp 350.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 850.000,00</b>

D. Pengolahan Hasil Pertanian sebagai Home Industri

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Jumlah Harga
-----	-----------	--------	--------------	--------------

**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK**  
**UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**  
**TAHUN AKADEMIK 2021/2022**  
**ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

1	Biaya Oprerasional	-	Rp 300.000,00	Rp 300.000,00
2	Mesin pemotong	2	Rp 50.000,00	Rp 100.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 400.000,00</b>

<b>Jumlah Keseluruhan</b>				<b>Rp 4.932.900,00</b>
---------------------------	--	--	--	------------------------

**RAB**  
**Kebutuhan Tiap Divisi**

A. Sekretaris

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Total Harga
1	Prososal Kegiatan	6	Rp 25.000,00	Rp 150.000,00
2	Stempel, Bantalan, Tinta	1	Rp 65.000,00	Rp 65.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 215.000,00</b>

B. Publikasi dan Relasi

No.	Kebutuhan	Jumlah	Harga Satuan	Total Harga
1	Banner Posko 2,5 M x 1 M	1	Rp 18.000,00	Rp 54.000,00

2	Banner 40 cm X 40 cm	2	-	Rp 10.000,00
3	Print Ide Card	10	Rp 6.000,00	Rp 60.000,00
4	Case dan Tali ID Card 1 SET	1	Rp 36.000,00	Rp 36.000,00
<b>Total</b>				<b>Rp 160.000,00</b>

### C. Humas dan Perlengkapan

No.	Kebutuhan	Jumlah	harga satuan	total Harga
1	Bingkisan	2	Rp 50.000,00	Rp 100.000,00
2	Oleh-Oleh Perangkat Desa	6	Rp 50.000,00	Rp 300.000,00
3	Sewa Mobil Pick UP 6 Jam	1	Rp 180.000,00	Rp 180.000,00
4	Ember, Sikat Cuci, Gantungan Baju	-	-	Rp 60.000,00
5	Tempat Tinggal	1	Rp 3.000.000,00	Rp 3.000.000,00

<b>Total</b>	<b>Rp 3.640.000,00</b>
<b>Total Keseluruhan</b>	<b>Rp 4.015.000,00</b>

No.	Keterangan	Jumlah
1	RAB Kebutuhan Kelompok	Rp 4.015.000,00
2	RAB Kebutuhan Proker	Rp 4.932.900,00
<b>Total Seluruh Biaya</b>		<b>Rp 8.947.900,00</b>

### PENUTUP

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) angkatan 108 kelompok 14 Dusun Watugajah, Desa Girijati, Purwosari sedang menjalankan serangkaian kegiatan KKN selama satu bulan lebih lima belas hari, mulai tanggal 14 Juli sampai 27 Agustus. Rencana Program Kerja yakni 5 program kerja unggulan dan 5 program kerja pendukung. Adapun program kerja unggulan yaitu Strukturalisasi kelembagaan TPA, pelatihan konten digital promotion pariwisata, reorganisasi dan capacity building anggota PKK, pembentukan tim relawan siaga bencana dan sosialisasi tanggap bencana, dan penyuluhan pentingnya lumbung pangan.



**KULIAH KERJA NYATA (KKN) SEMESTER ANTARA/PENDEK  
UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA  
TAHUN AKADEMIK 2021/2022  
ANGKATAN KE-108**

Dukuh Watu gajah RT 21 RW 04, Desa Girijati, Kecamatan Purwosari, Kabupaten Gunung Kidul, D.I Yogyakarta. No Telp. 082387359405 (Raegil)

---

Sedangkan program kerja pendukung yaitu pengembangan kreatifitas seni anak, pendampingan program posyandu, semarak kemerdekaan, bakti sosial, dan home industry. Dari rencana program kerja di atas kami bentuk KKN ini dengan bertemakan “Co-Edukasi: Strategi Pengembangan Masyarakat Dusun Watugajah dalam menunjang Sustainable Development Goals (SDGs) 2030”. Program kerja baik unggulan maupun pendukung seluruhnya semoga dapat terlaksana dan berjalan dengan baik. Kami harap program-program di atas dapat menjadi program yang bermanfaat bagi masyarakat dusun Watugajah dan kami selaku mahasiswa/I dapat belajar menjadi lebih baik.